

Historiadora revisionista y militante peronista

Mario Tesler

EDITORIAL DUNKEN

AYDÉE FRIZZI DE LONGONI



En el 2011 se fue Haydée Frizzi de Longoni con 100 años, menos uno. En la despedida a esta porteña los diarios hicieron mención de las diversas actividades en las cuales tuvo participación, poniendo especial énfasis en la relación que mantuvo con Eva Perón, cuando esta inició su acción político-social.

Pero no se recordó que a la hora de formarse el Partido Peronista Femenino esta mujer, graduada en la Facultad de Filosofía y Letras, quedó entre las que fueron dejadas de lado porque no encajaba dentro de su tarea; en cambio actuó junto a Ricardo Guardo, Juan Domingo Perón, Ramón Carrillo, Italo Luder, Raúl Matera, Antonio Cafiero y otro hombres del peronismo.

En 1945 estuvo entre los fundadores del Centro Universitario Argentino y, al frente de su Secretaría General Femenina, fue la organizadora del primer acto masivo de mujeres en 1946 para proclamar la fórmula Perón-Quijano. En ese entonces Evita era solamente María Eva Duarte, la esposa del coronel Perón.

Haydée prodigó el tiempo entre su numerosa familia, la militancia estudiantil, la cátedra universitaria, las funciones públicas, los cargos institucionales, la actividad gremial y particularmente la militancia política, esto justifica que su quehacer como historiadora fuera discontinuo.

Fue de las primeras mujeres que se interesaron en la investigación histórica. Por sus aportes mereció premios de la Institución Mitre, la Asociación de Escritores Argentinos, la Sociedad de Historia Argentina y la Asociación Latinoamericana de Escritores. Si Haydée disfrutó de reconocimientos también supo de algún sinsabor que fue más allá de la crítica reprobatoria.

Como historiadora estuvo vinculada con el Ateneo de la Cátedra de Historia de la Medicina, el Consejo de Mujeres de la República Argentina, el Colegio de Graduados de la Facultad de Filosofía y Letras, la Asociación Argentina de Escritores, la Academia Argentina de la Historia, el Instituto Dorreguiano de Investigaciones Históricas y el Instituto Nacional de Investigaciones Históricas Juan Manuel de Rosas.